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JEFA DE GOBIERNO 

EL PARQUE CUITLÁHUAC ES EL NUEVO CHAPULTEPEC DEL ORIENTE. Construido en 
90 por ciento con material reciclado de cascajo y residuos sólidos, are fue reabierto el parque 
Cuitláhuac, donde se renovó el cartódromo, se recuperaron los humedales y los lagos, se 
construyó una plaza miltiusos y un campo de beisbol con una inversión de 434 millones de 
pesos. Tras lanzar la primera bola, ataviada con la franela naranja con el numero uno impreso 
de Los Gigantes de Iztapalapa, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dedicó el nuevo 
estadio al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. “Desde aquí un saludo, 
sabemos cómo le gusta este deporte”. La mandataria aseguro que “queremos que se 
convierta en uno de los espacios deportivos más importantes de la ciudad y poniendo el 
beisbol como el primer deporte”; agregó que aun cuando casi la mitad de los primeros tres 
años que se lleva su gestión se enfrentó a la pandemia del Covid-19 no se dejaron las obras 
mas importantes de la capital como lo es la intervención de espacios públicos. Jor 24C, Exc 
19C, Sol 21, Ref 2C 

DEFIENDE SHEINBAUM LA PROPUESTA DE REFORMA. La Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum defendió ante los habitantes de Iztapalapa la reforma energética del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, al señalar que se trata de restituir el servicio eléctrico en 
beneficio de los que menos tienen y de asegurar el futuro de la nación. Jor A15 

LA GRAN RESERVA DE LECTORES: LIBROS PARA IZTAPALAPA. El escritor Paco 
Ignacio Taibo II, director del FCE, afirmó ayer que tan sólo en Iztapalapa existe medio millón 
de posibles lectores. “Cuando alguien se pregunta dónde está el futuro, la gran reserva de 
lectores posibles en la Ciudad de México; o sea, no los que ya leen de manera continua y 
fluida, no aquellos que leen de vez en cuando, no aquellos que leen libros por tarea o por 
obligación, no, los lectores que leen por placer, por descubrimiento, por subversión, por abrir 
la ventana y ver el mundo afuera por el cuadrito ahí de luz.“¿Dónde está en la Ciudad de 
México la mayor reserva de lectores? Ayer, Taibo II encabezó, junto con la jefa de Gobierno 
Claudia Sheinbaum, la alcaldesa de Iztapalapa Clara Brugada y el secretario de Gobierno 
capitalino, Martí Batres, la entrega gratuita de unos cinco mil libros como parte del programa 
de fomento a la lectura que distribuye la colección de historia y literatura 21 para el 21.Exc 22 



 

“QUEREMOS LA UNIDAD DE MORENA SIEMPRE”, DICE CLAUDIA SHEINBAUM SOBRE 
RICARDO MONREAL.  Jefa de Gobierno afirma que tiene una buena relación con el senador 
Ricardo Monreal. Tras el encuentro que sostuvo la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum 
Pardo, con el senador Ricardo Monreal durante la toma de protesta de la gobernadora de 
Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, la mandataria local expuso que lo que se busca es la 
unidad de Morena. “Él es militante, es coordinador del grupo parlamentario de Morena en el 
Senado y tenemos buena relación (...) nosotros queremos la unidad de Morena siempre”, dijo 
Sheinbaum Pardo tras inaugurar la segunda fase de la rehabilitación del Parque Cuitláhuac. 
Destacó que la reunión que tiene pendiente con el senador es para analizar temas 
relacionados con la Ciudad de México. Al preguntarle si acordarán evitar agresiones rumbo a 
2024, así como si también se reunirá con el canciller Marcelo Ebrard, refirió que “no, eso es 
otro tema”. El viernes, en la toma de protesta de Evelyn Salgado, Sheinbaum y Monreal se 
saludaron y acordaron reunirse próximamente. El miércoles 13 de octubre, la jefa de Gobierno 
comentó que el método más democrático para seleccionar al candidato presidencial de 
Morena para 2024 será la encuesta.Uni A10, Exc A4 

DESOCUPACIÓN HOSPITALARIA, MÁS LENTA. Mañana, cuando la ciudad pase a 
semáforo verde por segunda ocasión durante la pandemia, “estará de gala”, calificó la jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum. Sin embargo, lo hará con un ritmo de egresos hospitalarios 
más lento que el registrado después de la segunda ola de la pandemia. En ese entonces, el 
pico se alcanzó el 19 de enero con siete mil 401 hospitalizaciones y el descenso terminó el 6 
de junio, cuando se registraron 574 pacientes covid-19 hospitalizados, lo que da un promedio 
de 49.4 camas diarias desocupadas. Por el contrario, el ritmo de liberación de camas en el fin 
de esta tercera ola es de 36 al día ya que su pico ocurrió el 12 de agosto, con tres mil 354 
camas ocupadas y, hasta ayer, el número de número de personas hospitalizadas por SARS-
CoV-2 era de mil 51. También significa que hay 79% más de ocupación hospitalaria que la 
que se tuvo dos días antes de que entrara en vigor el primer semáforo verde (587).  Exc 18C 

DESCARTAN EXTORSIÓN EN ATAQUE EN AICM. El cuerpo de Donovan Abraham Ortiz fue 
entregado a sus familiares, pero autoridades capitalinas hallaron que el joven de 17 años se 
encuentra relacionado con un robo ocurrido en la colonia Guerrero.  Fuentes de la fiscalía 
capitalina refirieron que al hacer una revisión encontraron que el joven Donovan 
presuntamente participó en un robo a transeúnte este año, según una indagatoria… 
Consultada al respecto, tras 24 horas del crimen, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, descartó que el ataque registrado en las inmediaciones del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) haya sido un asalto; sin embargo, 
continúan las indagatorias.  Sheinbaum Pardo confirmó que la persona agredida es un 
empresario del sector restaurantero y que se está descartando el tema de robo y extorsión. 
Uni A10, Exc 18C 

PARA REHABILITAR STC METRO, CDMX ADQUIRIRÁ DEUDA. La jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que con una deuda de 4 mil 500 
millones de pesos, se hará la sustitución del suministro de energía eléctrica de la Línea 1, que 
incluirá la alimentación para las líneas de la 2 a la 6. “Es parte del recurso de deuda pública 
de la Ciudad, recuerden que nosotros pedimos 4 mil 500 millones de pesos este año que 
viene, igual que el pasado, aunque en la compensación en términos reales vamos a cerrar la 
administración con incremento de deuda cero”, explicó la mandataria local. Destacó que para 
los próximos años, su administración tiene tres obras fuertes en el Metro de la Ciudad de 
México, además del programa de mantenimiento que se va a fortalecer el próximo año. Uni A11, Exc 19C, Jor 
26C  



 

 
CIUDAD DE MÉXICO 

IMPUTAN DOS DE LAS 27 AGRESIONES SEXUALES AL VIOLADOR DE PERIFÉRICO. la 
fiscalía capitalina logró vincular a Miguel “N” con dos de las 27 violaciones de las que es 
presuntamente responsable. Por ello, la Policía de Investigación (PDI) cumplimentó dos 
órdenes de aprehensión en contra de Miguel “N” por los delitos de violación diversos dos y 
robo, ambos agravados y por la posible comisión del delito de violación agravada. De acuerdo 
con las autoridades el representante social de la Fiscalía de Investigación de Delitos 
Sexuales, de la Coordinación General de Investigación de Delitos de Género y Atención a 
Víctimas, pudo establecer la posible relación del individuo con dos carpetas de investigación 
iniciadas este año en Benito Juárez y Miguel Hidalgo. Exc 18C 

INVERSIÓN EN OBRA PÚBLICA, 50% MAYOR QUE ENTRE 2013 Y 2015. La política de 
combate a la corrupción, supresión de privilegios plazas superfluas instaurada por el gobierno 
capitalino permitió operar fondos para la inversión, que en los tres primeros años -comparado 
con el mismo periodo de la anterior administración-  se reflejó en un incremento de alrededor 
de 50 por ciento. El gasto en inversión pública pasó de 47 mil 15.4 millones de pesos 
ejercidos entre 2013 y 2015 en 69 mil 436.3 millones de 2019 a 2021 -aún en el contexto de la 
caída de ingresos en los dos años anteriores con motivo de la emergencia sanitaria- , señala 
el  análisis  que realizó la Unidad de Estudios de Finanzas Públicas del Congreso de la 
Ciudad de México sobre los aspectos financieros del tercer informe que la Jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum entregó al inicio de la Legislatura. Jor 22C 

VIVEN CORRESPONSABLES DESAMPARO EN CDMX. La CDMX debería tener 120 
corresponsables en seguridad estructural, profesionales encargados de avalar que los nuevos 
edificios que se construyen sean resistentes a los sismos. Sin embargo, sólo hay 100 de ellos 
registrados, de los cuales apenas 70 ejercen, de acuerdo con datos del Instituto para la 
Seguridad de las Construcciones (ISC) de la Ciudad de México. Debido a ese déficit, en 
ocasiones no hay tiempo suficiente para revisar minuciosamente los inmuebles que se 
construyen en la Capital, aseguran estos especialistas. Además, en algunos casos, se han 
visto envueltos en disputas entre vecinos y constructoras en las que, acusan, quedan 
desprotegidos institucionalmente. Ref 1C  

CIERRAN 10 PILARES EN CDMX POR FALTA DE MANTENIMIENTO. A dos años de que 
fueron inaugurados presentan fallas en el suministro de agua o luz.  Por falta de 
mantenimiento, como lo es el abastecimiento de agua, electricidad y problemas en el drenaje, 
10 Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (Pilares) han cerrado sus 
puertas, a tan solo dos años de que fueron inaugurados. En entrevista con El Sol de México, 
Derek Jordan Moreno Casasola, director de Operación de Servicios de Educación 
Comunitaria de Pilares, señaló que el ubicado en Rojo Gómez, en la alcaldía Iztacalco, 
presenta problemas con la bomba de agua, mientras que el de la Avenida Eduardo Molina, en 
la GAM, hay fallas con la electricidad, por lo que fueron cerrados para iniciar las 
rehabilitaciones correspondientes. “Tenemos alrededor de 10 Pilares más en Ciudad de 
México que en este momento cerraron sus puertas. Hay múltiples factores. (...) Usualmente es 
porque una bomba se nos descompone o tenemos un problema de conexión de electricidad, 
nada que no podamos solventar. A los talleristas les pedimos que se coloquen en otros 
Pilares cercanos para atender a los usuarios”, indicó Moreno Cassola. Sol 18 



 

RECHAZAN LOS VECINOS NEGOCIACIÓN. Vecinos de las colonias aledañas al Conjunto 
Estadio Azteca se manifestaron ayer en la explanada del coloso de Santa Úrsula en rechazo a 
la edificación de este megaproyecto que incluye un centro comercial y un hotel. Marcos 
Fuentes, de la colonia Santa Úrsula y uno de los organizadores de la protesta, declaró a El 
Sol de México que este movimiento no aceptará negociar con los representantes del proyecto 
del Conjunto Estadio Azteca: “Nosotros hemos logrado que se respeten los pedregales 
(colonias en Coyoacán), queremos vivir bien, no puede negociarse el colapso de esta zona; 
no hay agua, no hay drenaje, no hay vías de acceso, es imposible”. Manifestó que el paso 
siguiente que realizarán los vecinos es buscar un acercamiento con la jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum, “para dialogar y se impida esta obra, vamos a seguir con movilizaciones, 
vamos a hacer un evento similar mañana (hoy) en Gran Sur a las 11:00 horas, e informar a la 
gente”. Sol 20 ,Ref 1C  

CRITICAN EXIMIR A APPS DE SEGURO. Organizaciones de derechos humanos, como 
Nosotrxs, Ni un Repartidor Menos y el Instituto de Estudios sobre la Desigualdad, rechazaron 
el convenio firmado entre empresas de aplicaciones móviles y el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) para que los repartidores y conductores se incorporen de forma 
voluntaria al Seguro Social. Advirtieron que los trabajadores deben asumir la totalidad de la 
seguridad social con este proceso y eso permitirá que las empresas se deslinden de 
responsabilidades, pues no los reconocen como empleados. El 30 de septiembre se anunció 
un convenio entre el IMSS y las plataformas digitales Beat, DiDi, Rappi y Uber sobre un 
programa piloto para que trabajadores se inscribieran de forma voluntaria al Seguro Social. 
Ref 4C 

CARRERA PANAMERICANA SORPRENDE EN LA CDMX.  C Este sábado, llegó a las calles 
de la Ciudad de México la 34 Edición de la Carrera Panamericana, con la participación de 
automóviles antiguos, clásicos y de exhibición, que fueron el foco de atención de cientos de 
visitantes que disfrutaron de la muestra. Esta mañana se llevó a cabo un operativo en el que 
participaron 311 policías apoyados con 32 vehículos, 13 motocicletas, una grúa y una 
ambulancia que resguardaron la ruta, a fin de vigilar que la actividad se desarrollara 
adecuadamente y sin incidentes. Uni A11 

LIBERAN A BJ DE ORDEN PARA REACTIVAR OBRAS. Una Ministra de la Suprema Corte 
de Justicia exentó a la Administración de Benito Juárez de la aplicación de dos acuerdos de la 
Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para "facilitar" trámites y reactivar la construcción de 
vivienda, hospitales, clínicas, laboratorios, escuelas y proyectos en vías primarias. La Ministra 
Norma Piña concedió el jueves pasado sendas suspensiones a la Alcaldía, como parte de 
controversias constitucionales promovidas por el edil Santiago Taboada para pedir a la Corte 
la invalidez de los dos acuerdos publicados por la Mandataria capitalina el 4 de agosto. "Se 
concede la suspensión solicitada por el Alcalde de Benito Juárez para que se suspendan los 
efectos y consecuencias del Acuerdo impugnado, relativo a las facilidades administrativas 
para la ejecución inmediata de proyectos inmobiliarios para la construcción de vivienda, 
espacios de salud y escuelas en todos sus niveles", ordenó Piña que también suspendió el 
acuerdo similar para obras en vías primarias y de acceso restringido. Ref 2C  



 

VIOLAN SUSPENSIÓN EN PREDIO DE ÁO. La Alcaldía Álvaro Obregón repuso los sellos de 
clausura en un predio ubicado en Avenida Universidad 1731 por reanudar trabajos de 
construcción, pese a la prohibición de hacerlo, algo que los vecinos de la Colonia Chimalistac 
han señalado en reiteradas ocasiones. "Atendimos el reporte de vecinos de la Colonia 
Chimalistac. Al visitar el inmueble, ubicado en Avenida Universidad 1731, verificamos que se 
continuaban los trabajos en una obra clausurada y procedimos a detener la construcción", se 
lee en una publicación en las redes sociales de la Administración. Ref 2C  

REALIZA ALCALDÍA TLALPAN OPERATIVO POR CHELERÍAS. Un operativo fue 
desplegado para impedir que negocios irregulares de venta de alcohol se ubicaran en la zona 
del Ajusco, informó la Alcaldía Tlalpan. "Comenzamos las acciones en contra de las llamadas 
'chelerías', en el kilómetro 13 de la Carretera Ajusco-Picacho, donde el personal de la 
Dirección de Asuntos Jurídicos y de Gobierno implementaron un operativo", dio a conocer la 
Alcaldía a través de su cuenta de Twitter. Ref 3C 

 
COVID-19  

ANUNCIA SEGUNDA DOSIS EN 5 ALCALDÍAS.  La próxima semana se aplicará la segunda 
dosis para jóvenes de 18 a 29 años que radican en las alcaldías de Cuauhtémoc, Milpa Alta, 
Magdalena Contreras, Venustiano Carranza y Cuajimalpa. En videoconferencia Eduardo 
Clark, director de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), detalló que en Cuajimalpa 
se aplicará la vacuna Pfizer del 19 al 23 de octubre, mientras que en las otras cuatro será con 
AstraZeneca, del 20 al 24 de octubre. La aplicación de la vacuna en Cuajimalpa será en la 
Expo Santa Fe, en donde se espera aplicar 42 mil 500 dosis. En tanto, en Cuauhtémoc las 
sedes son Campo Marte y la Biblioteca Vasconcelos; en Venustiano Carranza, el Palacio de 
los Deportes (Pabellones); en Milpa Alta, el Deportivo Villa Milpa Alta; y en Magdalena 
Contreras es el Estadio Olímpico Universitario. En estas cuatro alcaldías se espera inmunizar 
a 250 mil 997 adultos. Sol 21, Pre 10, Exc 18C 

AMPAROS, AYUDAN A MENORES. A través del esquema de amparos, 757 menores de 
entre 12 y 17 años, recibieron la vacuna contra COVID-19 de Pfizer-BioNtech, en la CDMX. 
"Son 835 amparos, de los cuales ya se han vacunado 757 personas y el resto está en 
proceso", explicó la secretaria de Salud local, Oliva López Arellano. En conferencia agregó 
que los menores están siendo citados en Centro de Estudios Superiores en Ciencias de la 
Salud (CENCIS-Marina), en la alcaldía de Coyoacán. Los padres de familia presentan los 
documentos originales para concretar el trámite de Salud. 12 a 17 años, con comorbilidades, 
en la capital del país, como: enfermedad cardíaca congénita, hipertensión arterial primaria o 
secundaria en tratamiento médico con anti-hipertensivos, enfermedad crónica pulmonar, 
enfermedades endocrinológicas, in después de la primera dosis y del 95 por ciento 7 días 
después de la segunda dosis. Her 5, Ref 1C  

DESAIRAN LA VACUNA 100 MIL CAPITALINOS. En la Ciudad de México se estima que 
alrededor de 250 mil capitalinos se encuentran en situación de rezago de vacunación; de 
ellos, 100 mil que no han recibido la primera dosis y 150 mil personas sin segunda dosis. Así 
lo señaló Eduardo Clark García, director general de Gobierno Digital de la Agencia Digital de 
Innovación Pública (ADIP) al hacer un llamado a la población que se encuentra en esta 
situación a no confiarse y acudir a recibir la dosis faltante. Precisó que se pueden registrar en 
Locatel. En el caso de primera dosis, Clark García señaló que la cobertura es de 98.7% de la 
población capitalina. Pre 10, Exc 18C 



 

ADELANTAN EL SEMAFORO. Los capitalinos abarrotaron el mercado de Sonora y sus 
inmediaciones, en la zona de la Merced, para realizar compras en vísperas del Día de 
Muertos, después del anunció: luz verde del semáforo epidemiológico del COVID-19. Sin 
importar la vigencia del SARS-CoV-2, los problemas económicos y deudas, familias completas 
avanzaron sagazmente hacia el mayor mercado minorista de alimentos tradicionales en toda 
la ciudad, en la alcaldía Cuauhtémoc. Como guardianes, los locatarios cubiertos de medio 
rostro por un cubrebocas no dejan de lado las medidas sanitarias y revisan en las entradas 
principales la temperatura corporal y ofrecen gel antibacterial a los asistentes antes de 
ingresar; las reglas son estrictas y todos están ahí por voluntad propia. En la nave principal, 
del centro de comercio nombrado así en honor de Nuestra Señora de la Merced de la 
Redención de los Cautivos, los estrechos pasillos se saturan, la gente sofocada retira el 
cubrebocas por momentos intentando recuperar el oxígeno robado. Her 7 

MODIFICA COVID PRIMEROS AUXILIOS. La manera en la que los paramédicos auxilian a 
los pacientes se transformó luego de la pandemia. Desde el equipamiento hasta los signos 
vitales que se toman en cuenta, la práctica de los socorristas ha tenido que adaptarse a la 
realidad del coronavirus. "Ahora es obligatorio el uso de goggles, cubrebocas y careta, y, en 
ocasiones doble o triple guante, y una bata, porque nosotros no podemos saber si es un 
paciente con Covid hasta después de descartar. Ref 1C  

‘LA JOVEN DE AMAJAC’: LA HISTORIA DETRÁS DE LA ESCULTURA HALLADA ENTRE 
NARANJOS QUE SUSTITUIRÁ A COLÓN EN REFORMA. El primer día de 2021, el señor 
César Cabrera convocó a su compadre Alejandro, a sus primos y a sus yernos: entre todos 
iban a mover, por fin, la piedra blancuzca que interrumpía su campo de cítricos. Entre 
naranjas y limones estaba el bloque, de roca caliza y dos metros de largo. Cabrera había 
tratado de voltearla, pero pesaba demasiado para dos personas, también para cinco. El 1 de 
enero, la familia se reunió alrededor de la piedra, en la comunidad Hidalgo Amajac, en Álamo 
de Tepamache, en el Estado de Veracruz. La palparon por debajo y notaron un relieve, así 
que los hijos ingenieros de Cabrera prepararon unas cintas, planas, con las que la rodearon; 
amarraron las tiras a un tractor y este, tirando en dirección contraria, la levantó. No podían 
saberlo, pero habían revelado a 300 kilómetros de Ciudad de México, la figura de La joven de 
Amajac, la escultura cuya réplica sustituirá a Cristóbal Colón en el emblemático Paseo de la 
Reforma. El País. https://bit.ly/30pIgqC 

 
TRASCENDIDOS 

EL CABALLITO. LA JEFA DE GOBIERNO LOCAL MUESTRA EL BRAZO  La jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, mostró el brazo ayer en la alcaldía de Iztapalapa, al inaugurar 
un campo de beisbol en el Jardín Cuitláhuac. Los conocedores del rey de los deportes nos 
dicen que la mandataria ha mandado señales para buscar un acuerdo con los otros dos 
contendientes para 2024, el senador Ricardo Monreal y el canciller Marcelo Ebrard, refiriendo 
que la unidad es lo primordial. Pero en caso de que no sea, aseguran que tiene un buen 
cambio de velocidad o screwball para, en caso dado, dejarlo fuera. No cabe duda que el 
beisbol es el deporte de moda en este sexenio  

https://bit.ly/30pIgqC


 

EL CABALLITO. HAY PREOCUPACIÓN EN SECTOR INMOBILIARIO. En el sector 
inmobiliario de la Ciudad de México hay una gran preocupación con la serie de cambios que 
han venido registrándose en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) y que han 
generado una parálisis. Nos platican que aunque han encontrado buena disposición del 
gobierno, desafortunadamente la falta de experiencia y del conocimiento del sector de los 
nuevos funcionarios ocasiona que el costo del aprendizaje sea muy alto. Dicen que ojalá y el 
secretario Rafael Gregorio Gómez Cruz logre poner a la brevedad las cosas al día en la 
dependencia, pues la situación en este sector es grave, ya que derivado de la pandemia, 
actualmente 60% de las oficinas en la Ciudad están desocupadas y con la generalización del 
trabajo en casa el panorama no es nada halagador. La apuesta, nos comentan, es convertir 
las oficinas en departamentos habitacionales, pero sin la ayuda del gobierno para modificar 
los usos de suelo será imposible poner en marcha esta alternativa.  

CLAUDIA SE ESTRENA EN EL DOBLE LENGUAJE. SABINA BERMAN. EL UNIVERSAL. 
Bueno, pues este viernes me ocurrió un deja vu, al leer un tuit con más de 9 mil 
reproducciones de la jefa de gobierno de la CdMx. Claudia Sheinbaum, que asistía a la toma 
de protesta de Evelyn Salgado como gobernadora del Estado de Guerrero, escribió:  Asistí a 
la toma de protesta de @EvelynSalgadoP primera gobernadora de Guerrero. Por cierto, no 
hay nada más machista que referirse a una mujer como la hija de, la esposa de, etc; como si 
las mujeres fuéramos pertenencia de alguien. Felicidades a Evelyn por su triunfo y capacidad.  
Ah caray, se trata de la misma Evelyn que apareció en las boletas de la consulta interna de 
Morena así:  Evelyn Salgado (la hija de Félix Salgado). Un guiño al votante para que al tachar 
su nombre supiera que votaba por su padre.  La misma Evelyn a la que su padre, apodado El 
Toro, bautizó como La Torita. Nótese el diminutivo.  La misma Evelyn sin ningún liderazgo 
previo, de la que nadie duda que no gobernará Guerrero, porque gobernará su padre.  El 
asunto de Guerrero es triste. Pero el tuit de la Doctora Sheinbaum es desolador.   

 
NACIONAL 

LEGALIZA LOS AUTOS CHOCOLATE. El presidente Andrés Manuel López Obrador firmó el 
decreto para regularizar los autos irregulares, conocidos como chocolate o chuecos. El 
mandatario explicó que es necesario regularizar estos vehículos de procedencia extranjera 
para que tener un registro oficial, y agregó que los 2 mil 500 pesos que costará el permiso 
será una cooperación para mejorar las vialidades y tapar los baches de las ciudades 
fronterizas. Por su parte, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa 
Icela Rodríguez, de[1]talló que muchas veces estos autos sin matrícula y de procedencia 
extranjera son usados por grupos criminales para cometer delitos "Nada más para poner un 
ejemplo, en Baja California circulan más de 500 mil vehículos irregulares de procedencia 
extranjera, muchos de los cuales impactan en la inseguridad ante la falta de mecanismos de 
registro y control vehicular. Her 4, Sol 1/4 



 

"DIFERENCIA ENTRE PAN Y PRI, COMO LA COCA Y PEPSI": AMLO. AMLO criticó la 
reunión de "Va por México"; van contra revocación de mandato porque temen al pueblo, dice. 
El presidente López Obrador arremetió esta noche en contra de los integrantes de la alianza 
“Va por México” al afirmar que buscan engañar a la población asegurando que son distintos, 
pero manifestó “si hay alguna diferencia es la existe entre la Coca Cola y la Pepsi Cola”. “¿Y 
por qué razón se reunieron allá arriba, Claudio X. González, este señor que es de aquí -ni 
modo pues, en Tabasco también hay gente así, ¿o no, Adán?, hay de todo, y parte de la 
democracia es la pluralidad-, este señor de Hoyos, Gustavo de Hoyos, que era de Coparmex, 
esta organización que es como un sector del “Se unieron PRI y PAN, imagínense. ¿Cuándo 
se había visto esto? No nos creían, porque engañaron muchísimo tiempo haciendo creer que 
eran distintos. ¿Y cuál diferencia?, decíamos nosotros, no existe, es lo mismo, son iguales, si 
hay alguna diferencia es la que existe entre la Coca-Cola y la Pepsi-Cola, y no nos creían, y 
ahora ya se quitan la máscara, ya se descaran y todos juntos”, aseveró. Uni A6 

BARTLET DEBE MANTENER LA PRUDENCIA: MONREAL. Luego que el día de ayer, el 
titular de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, señaló que de 
concretarse la reforma eléctrica, la empresa del estado sólo le va a comprar electricidad a las 
centrales privadas que ofrezcan mejores precios, el senador Ricardo Monreal dijo que los 
servidores públicos de la CFE están obligados a mantener recato y prudencia. El presidente 
de la Junta de Coordinación Política y líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, señaló 
en redes sociales que “las personas servidoras públicas de la CFE y otras instituciones están 
obligadas a mantener recato y prudencia, esperando que el Constituyente Permanente decida 
sobre las modificaciones constitucionales que le han sido planteadas”. Uni A5  

SE PERDIERON PRUEBAS CONTRA ANAYA. La Cámara de Diputados ya no cuenta con 
videos que sirvan como elemento de prueba en la audiencia que alista la Fiscalía General de 
la República (FGR) contra el ex candidato presidencial del PAN, Ricardo Anaya, confirmó el 
presidente de la Mesa Directiva del órgano legislativo, el morenista Sergio Gutiérrez Luna. En 
entrevista para El Heraldo de México, el diputado señaló que los videos de circuito cerrado de 
la Cámara de Diputados tienen un respaldo o vigencia de 20 días, por lo que no se pueden 
tener pruebas documentales de la presunta entrega de sobornos a Anaya en el 
estacionamiento del Palacio de San Lázaro en 2014, cuando era legislador. Her 6 

AVANZA EQUIDAD, PERO EN MEDIO DE VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO.La 
participación de elección popular de las mexicanas avanzó en el país, a pesar de persistir la 
llamada violencia política con razón de género. A fuerza de resolver sentencias y denuncias 
bajo nuevos reglamentos, en la última elección se logró la total paridad en la Cámara de 
Diputados (250 de 500 curules), mientras que ellas consiguieron al menos seis gubernaturas 
de las 15 en disputa, para lograr que siete entidades estén bajo el mando de una mujer. En 
2015, a San Lázaro llegaron 214 diputadas, mientras que en 2018 fueron 241. En el caso de 
gobernadoras, en 2015 sólo Claudia Pavlovich (Sonora) ocupaba un gobierno estatal; para 
2018, había tres mujeres: la sonorense, Claudia Sheinbaum (Ciudad de México) y Martha 
Érika Alonso (Puebla), quien falleció ese año en un accidente aéreo. Sin embargo, este 
avance también ocurrió en medio de una violencia política en razón de género, la cual se 
consolida como una constante que cada vez más llega a los tribunales electorales y es más 
sancionable. UNI A1/4 

https://www.eluniversal.com.mx/tag/CFE
https://www.eluniversal.com.mx/tag/reforma-electrica


 

VIVE MORENA UN ENREDO EN DIRIGENCIAS ESTATALES. EN un año, Morena no ha 
resuelto el enredo que vive en sus dirigencias estatales. Los comités estatales están 
controlados por delegados políticos, con funciones de presidentes o de secretarios generales, 
y en otros casos, no tienen líder estatal o su estructura sigue incompleta. La inconformidad y 
confusión ha motivado que morenistas lleven hasta autoridades jurisdiccionales su 
inconformidad para que éstas resuelvan quién se queda con el cargo. Los consejos estatales, 
facultados para nombrar a su dirigente local, están inmovilizados; en una decena de ellos, la 
presidencia está acéfala. Así, el Comité Ejecutivo Nacional, encabezado por Mario Delgado, 
ha nombrado delegados, pero los perfiles no han sido conciliados con los grupos políticos en 
los estados, por lo que lo acusan de imponer a sus amigos. En algunos casos, los enviados 
nacionales han renunciado ante el rechazo. Ref A7 

 
ECONOMÍA 

EL COSTO DE LA DEUDA EN MÉXICO BAJA 9.2% EN 2021 POR PRIMERA VEZ DESDE 
HACE 8 AÑOS. Por primera vez desde 2013, cuando se redujo en un –4.8 por ciento, el costo 
financiero de la deuda, que incluye intereses y comisiones, disminuyó –9.2 por ciento, según 
muestran los datos de la Secretaría de Hacienda. Por primera vez desde 2013, cuando se 
redujo en un –4.8 por ciento, el costo financiero de la deuda, que incluye intereses y 
comisiones, disminuyó –9.2 por ciento, según muestran los datos de la Secretaría de 
Hacienda. El costo financiero de la deuda disminuyó –9.2 por ciento en los primeros ocho 
meses de este año, por lo que el Gobierno federal sólo tuvo que desembolsar en intereses y 
comisiones un total de 422 mil 430.6 millones de pesos, de acuerdo con cifras de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Sin Embargo https://bit.ly/3BTl4PE 

BUSCA EL FISCO LIMITAR DEDUCCIÓN DE DONATIVOS. Dentro de la discusión de 
cambios fiscales para 2022, la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados sostuvo la 
propuesta del Ejecutivo de limitar la deducción de donativos. El dictamen, que se discute en el 
Pleno el lunes como parte del proceso de aprobación del Paquete Económico 2022, incluye la 
propuesta de limitar la deducción en pago de ISR por donativos, al eliminar la posibilidad de 
hacerlo hasta por 7 por ciento de los ingresos acumulables que haya tenido un contribuyente 
el año anterior. Así, este tipo de deducciones entraría en el monto de deducciones globales, lo 
que inhibirá su ejercicio, han expuesto especialistas. Se trata de uno de los puntos que se 
espera sea rebatido por la Oposición. REF A1 

VAN DIPUTADOS POR RFC OBLIGATORIO PARA JÓVENES. La noche de ayer circularon 
los tres dictámenes relativos a la Ley de Ingresos, la Miscelánea Fiscal y la Ley Federal de 
Derechos de 2022, que analizarán debatirán y, en su caso, aprobarán el lunes los integrantes 
de la Comisión de Hacienda y el pleno de la Cámara de Diputados, donde prácticamente no 
se le hicieron cambios a las iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador. Según 
los documentos, Hacienda estima un crecimiento económico de 4.1% para el ejercicio fiscal 
2022; un tipo de cambio de pesos por dólar en 20.3, y una plataforma de producción de 
petróleo crudo de un millón 826 mil barriles diarios, con una estimación del precio acumulado 
del barril del petróleo crudo de exportación de 55.1 dólares. Uni A4 
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INICIA ZACATECAS CON 220 MUERTOS. David Monreal cumplió el martes un mes al frente 
del Gobierno de Zacatecas, con una violencia de grupos ligados al crimen organizado que 
cobró, hasta el viernes, la vida de 220 personas. Según cifras oficiales, en el primer mes de su 
Administración, el Gobernador morenista enfrentó un promedio diario de 7 homicidios. Apenas 
el 9 de octubre, cuatro policías municipales de la capital del Estado fueron asesinados 
mientras se encontraban de descanso. El ataque a balazos, ocurrido a plena luz del día, 
generó pánico entre niños y sus padres que estaban en una cancha de futbol cercana; se 
tiraron al suelo y un menor lloraba abrazado a su balón, según se apreció en videos 
difundidos en redes sociales. Ref A1  
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EL PARQUE CUITLÁHUAC ES EL NUEVO CHAPULTEPEC DEL ORIENTE. Construido en 
90 por ciento con material reciclado de cascajo y residuos sólidos, are fue reabierto el parque 
Cuitláhuac, donde se renovó el cartódromo, se recuperaron los humedales y los lagos, se 
construyó una plaza miltiusos y un campo de beisbol con una inversión de 434 millones de 
pesos. Tras lanzar la primera bola, ataviada con la franela naranja con el número uno 
impreso de Los Gigantes de Iztapalapa, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dedicó el 
nuevo estadio al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. “Desde aquí un 
saludo, sabemos cómo le gusta este deporte”. La mandataria aseguro que “queremos que se 
convierta en uno de los espacios deportivos más importantes de la ciudad y poniendo el 
beisbol como el primer deporte”; agregó que aun cuando casi la mitad de los primeros tres 
años que se lleva su gestión se enfrentó a la pandemia del Covid-19 no se dejaron las obras 
más importantes de la capital como lo es la intervención de espacios públicos.Jor.24 
 
QUEREMOS UNIDAD EN MORENA: SHEINBAUM. La Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, dijo que quiere que el partido Morena esté unido siempre. Así lo consideró 
luego de que este sábado se le cuestionó su relación con el senador Ricardo Monreal, 
presidente de Junta de Coordinación Política en el Senado de la República y uno de los 
aspirantes a la candidatura presidencial de 2024 y quien pidió democratizar la selección del 
candidato. Exc.4 
 
INAUGURAN CAMPO DE BEISBOL EN IZTAPALAPA. Al hacer entrega de libros en la 
alcaldía Iztapalapa, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, explicó el cambio de 
nomenclaturas en calles, avenidas y monumentos de la ciudad y de paso defendió la 
Reforma energética propuesta por el ejecutivo federal. Durante su visita a esta alcaldía, la 
mandataria también entregó la segunda etapa del parque  Cuitláhuac y también inauguró una 
cancha de beisbol con el lanzamiento de la primera bola, que strike. Sol 21, Pre.8 



 

ABRE SUS PUERTAS PARQUE ECOLÒGICO CUITLAHUAC. Con una inversión total de 
434.2 millones de pesos, en una superficie de 820 mil metros cuadrados, autoridades del 
gobierno capitalino inauguraron este sábado el Parque Ecológico Cuitláhuac, que abrirá sus 
puertas al público el próximo lunes con la entrada del semáforo epidemiológico en verde.  
Pre.7 
 
PELOTERA. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, inauguró la segunda etapa del 
Parque Cuitlàhuac, en Iztapalapa con una inversión de 199.2 millones de pesos. En el campo 
de beisbol, la mandataria lanzó la primera bola. Gráfico 7, Uni.11 
 
HACEN PARQUE CON MATERIAL RECICLADO. El Gobierno de la Ciudad de México 
rehabilitó el Parque Cuitláhuac, ubicado en Iztapalapa, utilizando decenas de miles de 
toneladas de cascajo, pavimento de desecho y plásticos reciclados. La Jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum, afirmó que se trata de una obra sin precedentes realizada con 
materiales de desecho, como parte de la política de basura cero.  Exc.19 
 
AMPLIAN PARQUE. El basurero a cielo abierto en Santa Cruz Meyehualco fue convertido 
en el Parque Cuitláhuac de Iztapalapa, construido con materiales reciclados, reportó el 
Gobierno de la Ciudad. “El 90 por ciento de los materiales que ven que conforman este 
parque, desde los pisos hasta las lámparas, es reciclado, viene de residuos”, expuso el 
secretario de Obras, Jesús Esteva. Ref.2-Cd 
 
PARA REHABILITAR STC METRO, CDMX ADQUIRIRÁ DEUDA. La jefa de Gobierno de 
la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que con una deuda de 4 mil 500 
millones de pesos, se hará la sustitución del suministro de energía eléctrica de la Línea 1, 
que incluirá la alimentación para las líneas de la 2 a la 6. “Es parte del recurso de deuda 
pública de la Ciudad, recuerden que nosotros pedimos 4 mil 500 millones de pesos este año 
que viene, igual que el pasado, aunque en la compensación en términos reales vamos a 
cerrar la administración con incremento de deuda cero”, explicó la mandataria local. Uni.1 
 
VAN $42 MIL MILLONES PARA EL METRO. El gobierno capitalino invertirá más de 42 mil 
millones de pesos en tres proyectos para rehabilitar el Sistema de Transporte Colectivo 
Metro, entre ellos la renovación del Puesto Central de Control 1, que se incendió este año, y 
que se llevará a las instalaciones del C5, informó Claudia Sheinbaum. La mandataria eludió 
comentar sobre si la responsabilidad del desplome de la línea 12 recae en la administración 
del ahora canciller Marcelo Ebrard, tras darse a conocer el informe de la Fiscalía General de 
Justicia en el que se establece que hubo deficiencias en el diseño y errores de 
construcción.Jor,26, Exc.19 
 
“QUEREMOS LA UNIDAD DE MORENA SIEMPRE”, DICE CLAUDIA SHEINBAUM 
SOBRE RICARDO MONREAL.  Jefa de Gobierno afirma que tiene una buena relación con el 
senador Ricardo Monreal. Tras el encuentro que sostuvo la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum Pardo, con el senador Ricardo Monreal durante la toma de protesta de la 
gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, la mandataria local expuso que lo que se 
busca es la unidad de Morena. “Él es militante, es coordinador del grupo parlamentario de 
Morena en el Senado y tenemos buena relación (...) nosotros queremos la unidad de Morena 
siempre”, dijo Sheinbaum Pardo tras inaugurar la segunda fase de la rehabilitación del 
Parque Cuitláhuac. Destacó que la reunión que tiene pendiente con el senador es para 
analizar temas relacionados con la Ciudad de México. Uni.10, Ref.4-Cd 



 

DESCARTAN EXTORSIÓN EN ATAQUE EN AICM. El cuerpo de Donovan Abraham Ortiz 
fue entregado a sus familiares, pero autoridades capitalinas hallaron que el joven de 17 años 
se encuentra relacionado con un robo ocurrido en la colonia Guerrero.  Fuentes de la fiscalía 
capitalina refirieron que al hacer una revisión encontraron que el joven Donovan 
presuntamente participó en un robo a transeúnte este año, según una indagatoria. 
Consultada al respecto, tras 24 horas del crimen, la jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum Pardo, descartó que el ataque registrado en las inmediaciones 
del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México  haya sido un asalto; sin embargo, 
continúan las indagatorias.  Sheinbaum Pardo confirmó que la persona agredida es un 
empresario del sector restaurantero y que se está descartando el tema de robo y extorsión. 
Uni.10 
 
AMIGOS DE SICARIO L ODESPIDEN EN REDES. “Sin palabras amigo (…) hoy estamos de 
luto una vez más”, escribió Karla en su cuenta de Facebook;  ella es conocida de Donovan 
Abraham, quien murió en el ataque a un empresario restaurantero. El mensaje iba 
acompañado de una foto de Donovan haciendo un caballito con una moto.  Una imagen 
similar fue una constante en los mensajes de despedida de varios jóvenes que presumieron 
conocerlo y compartir sus gustos por las motos. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, 
informó que se investiga el ataque para determinar las causas de la agresión y descartar el 
robo o extorsión móvil. Exc.18-Com 
 
INVERSIÓN EN OBRA PÚBLICA, 50% MAYOR QUE ENTRE 2013 Y 2015. La política de 
combate a la corrupción, supresión de privilegios plazas superfluas instaurada por el 
gobierno capitalino permitió operar fondos para la inversión, que en los tres primeros años -
comparado con el mismo periodo de la anterior administración-  se reflejó en un incremento 
de alrededor de 50 por ciento. El gasto en inversión pública pasó de 47 mil 15.4 millones de 
pesos ejercidos entre 2013 y 2015 en 69 mil 436.3 millones de 2019 a 2021 -aún en el 
contexto de la caída de ingresos en los dos años anteriores con motivo de la emergencia 
sanitaria- , señala el  análisis  que realizó la Unidad de Estudios de Finanzas Públicas del 
Congreso de la Ciudad de México sobre los aspectos financieros del tercer informe que la 
Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum entregó al inicio de la Legislatura.Jor.24 
 
VIVEN CORRESPONSABLES DESAMPARO EN CDMX. La CDMX debería tener 120 
corresponsables en seguridad estructural, profesionales encargados de avalar que los 
nuevos edificios que se construyen sean resistentes a los sismos. Sin embargo, sólo hay 100 
de ellos registrados, de los cuales apenas 70 ejercen, de acuerdo con datos del Instituto para 
la Seguridad de las Construcciones (ISC) de la Ciudad de México. Debido a ese déficit, en 
ocasiones no hay tiempo suficiente para revisar minuciosamente los inmuebles que se 
construyen en la Capital, aseguran estos especialistas. Además, en algunos casos, se han 
visto envueltos en disputas entre vecinos y constructoras en las que, acusan, quedan 
desprotegidos institucionalmente. Ref.1-Cd 
 
RECHAZAN LOS VECINOS NEGOCIACIÓN. Vecinos de las colonias aledañas al Conjunto 
Estadio Azteca se manifestaron ayer en la explanada del coloso de Santa Úrsula en rechazo 
a la edificación de este megaproyecto que incluye un centro comercial y un hotel.  
 
 
 



 

Marcos Fuentes, de la colonia Santa Úrsula y uno de los organizadores de la protesta, 
declaró a El Sol de México que este movimiento no aceptará negociar con los representantes 
del proyecto del Conjunto Estadio Azteca: “Nosotros hemos logrado que se respeten los 
pedregales (colonias en Coyoacán), queremos vivir bien, no puede negociarse el colapso de 
esta zona; no hay agua, no hay drenaje, no hay vías de acceso, es imposible”. Manifestó que 
el paso siguiente que realizarán los vecinos es buscar un acercamiento con la jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, “para dialogar y se impida esta obra, vamos a seguir con 
movilizaciones, vamos a hacer un evento similar mañana (hoy) en Gran Sur a las 11:00 
horas, e informar a la gente”. Sol 1-20, Pre.29, Ref.2, Jor.28, Metro 8 
 
CIERRAN 10 PILARES EN CDMX POR FALTA DE MANTENIMIENTO. A dos años de que 
fueron inaugurados presentan fallas en el suministro de agua o luz.  Por falta de 
mantenimiento, como lo es el abastecimiento de agua, electricidad y problemas en el 
drenaje, 10 Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (Pilares) han cerrado 
sus puertas, a tan solo dos años de que fueron inaugurados. En entrevista con El Sol de 
México, Derek Jordan Moreno Casasola, director de Operación de Servicios de Educación 
Comunitaria de Pilares, señaló que el ubicado en Rojo Gómez, en la alcaldía Iztacalco, 
presenta problemas con la bomba de agua, mientras que el de la Avenida Eduardo Molina, 
en la GAM, hay fallas con la electricidad, por lo que fueron cerrados para iniciar las 
rehabilitaciones correspondientes. Sol 18 
 
LIBERAN A BJ DE ORDEN PARA REACTIVAR OBRAS. Una Ministra de la Suprema Corte 
de Justicia exentó a la Administración de Benito Juárez de la aplicación de dos acuerdos de 
la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para "facilitar" trámites y reactivar la construcción 
de vivienda, hospitales, clínicas, laboratorios, escuelas y proyectos en vías primarias. La 
Ministra Norma Piña concedió el jueves pasado sendas suspensiones a la Alcaldía, como 
parte de controversias constitucionales promovidas por el edil Santiago Taboada para pedir a 
la Corte la invalidez de los dos acuerdos publicados por la Mandataria capitalina el 4 de 
agosto. Ref.2-Cd 
 
DESOCUPACIÓN HOSPITALARIA, MÁS LENTA. Mañana, cuando la ciudad pase a 
semáforo verde por segunda ocasión durante la pandemia, “estará de gala”, calificó la jefa 
de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Sin embargo, lo hará con un ritmo de egresos 
hospitalarios más lento que el registrado después de la segunda ola de la pandemia. En ese 
entonces, el pico se alcanzó el 19 de enero con siete mil 401 hospitalizaciones y el descenso 
terminó el 6 de junio, cuando se registraron 574 pacientes covid-19 hospitalizados, lo que da 
un promedio de 49.4 camas diarias desocupadas.  Exc.18-Com 
 
LA GRAN RESERVA DE LECTORES: LIBROS PARA IZTAPALAPA. El escritor Paco 
Ignacio Taibo II, director del FCE, afirmó ayer que tan sólo en Iztapalapa existe medio millón 
de posibles lectores. “Cuando alguien se pregunta dónde está el futuro, la gran reserva de 
lectores posibles en la Ciudad de México; o sea, no los que ya leen de manera continua y 
fluida, no aquellos que leen de vez en cuando, no aquellos que leen libros por tarea o por 
obligación, no, los lectores que leen por placer, por descubrimiento, por subversión, por abrir 
la ventana y ver el mundo afuera por el cuadrito ahí de luz. 
 
 
 



 

“¿Dónde está en la Ciudad de México la mayor reserva de lectores? Ayer, Taibo II encabezó, 
junto con la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, la alcaldesa de Iztapalapa Clara 
Brugada y el secretario de Gobierno capitalino, Martí Batres, la entrega gratuita de unos 
cinco mil libros como parte del programa de fomento a la lectura que distribuye la colección 
de historia y literatura 21 para el 21.Exc. 22 Expresiones 
 
CIERRA FIL ZOCALO. Con diversas presentaciones de libros, charlas, debates y conciertos, 
como el del flautista Horacio Franco, en sus tres foros, concluye hoy la edición 2021 de la  
Feria Internacional del Libro en el Zócalo, en cuya clausura participará Claudia Sheinbaum, 
Jefa de Gobierno capitalino, a las 19:00 horas en el Foro Antonio Helguera. Exc.22 
 
AVANZA EQUIDAD, PERO EN MEDIO DE  DE VIOLENCIA POLITICA DE GENERO. La 
participación de elección popular de las mexicanas avanzó en el país, a pesar de persistir la 
llamada violencia política con razón de género. A fuerza de resolver sentencias y denuncias 
bajo nuevos reglamentos, en la última elección se logró la total paridad en la Cámara de 
Diputados (250 de 500 curules), mientras que ellas consiguieron al menos seis gubernaturas 
de las 15 en disputa, para lograr que siete entidades estén bajo el mando de una mujer. 
Uni,1-4A 
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REGRESAN VISITANTES AL CENTRO COMO ANTES DE LA PANDEMIA. Miles de 
personas acudieron al Centro Histórico luego de que las autoridades anunciaran el regreso al 
semáforo epidemiológico verde a partir de mañana. La presencia en las calles del primer 
cuadro con familias completas, parejas y grupos de amigos, quienes en algunos casos 
llevaban hasta a sus mascotas, por momentos fueron similares a los registrados antes del 
inicio de la emergencia sanitaria, en marzo de 2020. Los sitios más visitados fueron el 
Palacio de Bellas Artes, que quedó sin vallas metálicas; el Zócalo, donde se encuentran las 
carpas de la Feria Internacional del Libro, así como el Monumento a la Revolución –que aún 
permanece amurallado–, además del Ángel de la Independencia, restaurantes y otros 
establecimientos comerciales. Jor.25 

MARCHAN VS TRATA. Un contingente marchó desde el Monumento a la Revolución hacia 
el Ángel de la Independencia, en la Alcaldía Cuauhtémoc, como parte de la Caminata por la 
Libertad, con la que se busca visibilizar la trata de personas. La manifestación se realizó de 
manera simultánea  en otras partes del país y del mundo.  Ref.1-Cd 

SECRETARÌA DE GESTION INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL 

REGISTRAN FUGA. Un restaurante fue desalojado por una fuga de gas.  Los hechos 
ocurrieron ayer por la tarde en un restaurante ubicado en  Avenida Coyoacán y Ángel Urraza, 
en la colonia del Valle Centro, alcaldía Benito Juárez.  La fuga de gas encendida se suscitó 
en un cilindro con capacidad para 30 kilogramos, informó la Secretaría de Gestión Integral de 
Riesgos y Protección Civil. Ref.4-Cd 
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SECRETARIA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
CARRERA PANAMERICANA SORPRENDE EN LA CDMX.  C Este sábado, llegó a las 
calles de la Ciudad de México la 34 Edición de la Carrera Panamericana, con la participación 
de automóviles antiguos, clásicos y de exhibición, que fueron el foco de atención de cientos 
de visitantes que disfrutaron de la muestra. Esta mañana se llevó a cabo un operativo en el 
que participaron 311 policías apoyados con 32 vehículos, 13 motocicletas, una grúa y una 
ambulancia que resguardaron la ruta, a fin de vigilar que la actividad se desarrollara 
adecuadamente y sin incidentes. Uni.11 
 
POLICÍA RIBEREÑA RESALTA EN CANALES. Ser policía de tierra no es lo mismo que 
serlo en el  agua, aseguró el policía Primero y responsable del Grupo de Operaciones 
Ribereñas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Gerardo Alberto López. En cualquier 
escenario requieren capacitación aunque es distinta.  Ref.7-Cd 
 
CHOQUE DEJÓ UN MUERTO. El choque entre una camioneta y un auto dejó un saldo de un 
muerto y seis heridos, así como un puesto de tortas dañado. Primeros reportes indican que la 
camioneta iba exceso de velocidad y, tras el impacto, volcó. La circulación de Calzada de 
Tlalpan con dirección a al Sur fue cerrada alrededor de  hora y media. Exc. 19-com 
 
DETENIDO CON PRESUNTA DROGA EN LA GAM. Derivado de diversas investigaciones 
de gabinete y campo realizadas por efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la 
Ciudad de México, detuvieron a un hombre en posesión  de varias dosis de posible narcótico 
y dinero en efectivo. Pre.11 
 
ATRAPAN A SUJETO POR BALEAR A UN REPARTIDOR.  Policías de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México detuvieron a un hombre en posesión de arma 
de fuego corta, señalado como posible responsable de la agresión contra un repartidor de 
comida por aplicación. Pre.13 
 
¡TRAGEDIA! ABUELITA ES ARROLLADA POR UN TREN. Una mujer de la tercera edad 
fue embestida y mutilada por un tren de carga en calles de la colonia Anáhuac Primera 
Sección, alcaldía Miguel Hidalgo. Testigos del accidente comentaron que la víctima intentó 
ganarle el paso a la locomotora, pero tropezó y cayó en medio de las vías.Pre.1-11 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
SE AFIANZA PROTECCIÒN A ELLAS EN FGJCDMX. Celebra la fiscal Ernestina Godoy 
Ramos, el 4to aniversario del Centro de Justicia para las Mujeres en Iztapalapa. La fiscal 
general, aseguró que el trabajo de estos espacios va por buen camino, y prueba de ello, es 
que desde el 18 de agosto de 2015 con la creación del primero de los tres centros 
localizados en Iztapalapa, Tlalpan y Azcapotzalco, al 8 de octubre de este año, se han 
atendido a 60 mil 533 personas por primera vez.Pre.14, Ref.1-Cd 
 
 
 



 

ENCUBREN A RESPONSABLES DE COLAPSO L12. Teófilo Benítez Granados, abogado 
defensor de las víctimas de la Línea 12 del Metro, acusó que las intenciones de la Fiscalía 
General de Justicia de la Ciudad de México, han sido y serán encubrir  a los verdaderos 
responsables de la caída de los trenes, ocurrido hace 5 meses.  Pre.3 
 
IMPUTAN 2 DE LAS 27 AGRESIONES SEXUALES A VIOLADOR DE PERIFERICO. La 
Fiscalía General de Justicia capitalina logró vincular a Miguel “N” con 2 de las 27  violaciones 
de las que es presuntamente responsable.  Por ello, la Policía de Investigación cumplimentó 
dos órdenes de aprehensión en contra del hombre conocido como el violador de Periférico, 
por los delitos de: violación diversos dos, robo, ambos agravados, y por la posible comisión 
de delito de violación agravada. Exc.18 
 
DETENIDA POR TRATA DE PERSONAS. Por la posible comisión de delito de trata de 
personas, en la modalidad de a quien se beneficie de la explotación a través de la 
prostitución, en agravio de una persona menor de edad, una mujer fue aprehendida  por 
agentes de la Policía de Investigación de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de 
Mèxico.Pre.14 
 
QUEREMOS POLÍTICOS EN LA CÁRCEL: PAN. El peritaje del accidente del pasado  3 de 
mayo de la Línea 12  del Sistema de Transporte Colectivo Metro, por parte de la Fiscalía 
General de Justicia, parece más una encomienda política para exonerar a responsables, que 
una acción para llegar a las causas que lo originaron, establecieron integrantes de la 
bancada del PAN en el Congreso de la Ciudad de México.Pre.3 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
RETRASAN LAS SALIDAS CAMBIOS EN CETRAM. Conductores de transporte público 
señalaron que la modificación de ascenso y descenso en 8 andenes del Centro de 
Transferencia Modal (Cetram) Pantitlán han generado algunos retrasos en su salida. Luego 
de que la Secretaría de Movilidad anunció el cierre  de una parte de los 27 andenes, de la M 
a la U, por daños estructurales en un sótano, hasta ayer seguían funcionando pero solo para 
el paso de unidades y no para estacionamiento.  Ref.4-Cd 
 
ELLOS SUPERAN BARRERAS Y SE ABREN CAMINO EN LA CIUDAD. En México casi 
medio millón de personas padece ceguera o debilidad visual. Sin embargo, estos ciudadanos 
son ejemplares pues  al realizar sus labores cotidianas, tienen que sortear toda clase de 
obstáculos, desde cruzar una calle hasta abordar  el transporte público para llegar a sus 
lugares de trabajo. La PRENSA hace un reconocimiento a estas personas que es desventaja 
luchan cada día y dan ejemplo de que no hay barrera que no se pueda superar cuando se 
tiene la convicción de salir adelante.  Pre.32 
 
¿HACEN LEÑA? GAM. Un árbol cayó a las vías de la Línea 3 del Metro, por lo que el 
servicio tuvo que ser suspendido por algunos minutos, personal de bomberos lo seccionó 
para su retiro. Ref.1-Cd 
 
 



 

SISTEMA DE AGUAS 
 
¡SED EN CDMX! SIETE ALCALDIAS PADECEN ALTA PRECARIEDAD HIDRICA. Las 
alcaldías Tlalpan, Xochimilco, Milpa Alta, Cuajimalpa, Álvaro Obregón, Iztapalapa y Gustavo 
A. Madero mantienen una alta precariedad hídrica, de ahí la necesidad de fortalecer el 
programa de cosecha de lluvias en beneficio de los habitantes.  Al exponer lo anterior, la 
diputada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Nancy Núñez Reséndiz, dio 
cuenta que dicho programa trae beneficios como la autosuficiencia parcial y contribuye a la 
no sobre explotaciòn del acuífero, además de reducir el esfuerzo para su gestión, 
almacenamiento, acarreo Y calidad del vital liquido.Pre.1-5 
 
CONCRETAN PERFORACIÒN DEL POZO EN EL PEDREGAL DE SANTO DOMINGO. 
Este lunes se reiniciarán los trabajos de perforación del pozo San Luis 1 en la calle 
Amezquite, en el Pedregal de Santo Domingo, Coyoacán, informaron integrantes del Comité 
en Defensa del Agua integrado en esa colonia, tras una reunión con representantes del 
Sistema de Aguas de la Ciudad de México y autoridades de la alcaldía. Señalaron que les 
mostraron el dictamen técnico y la póliza de daños por responsabilidad que se encargará de 
atender las afectaciones que genere la obra, además del área de distribución que tendrá este 
nuevo pozo que beneficiará a 25 mil familias. Jor.26 

 
PROGRESO CON JUSTICIA 

 

SECRETARÍA DE SALUD 

 
RECIBE CITA PARA DOSIS CON AMPARO. Ximena, de 17 años, será vacuna la próxima 
semana en el Centro de Estudios Superiores en Ciencias de la Salud en Calzada de la 
Virgen, en la Alcaldía Coyoacán, tras un juicio de amparo gestionado por su familia. “Para 
que las autoridades sanitarias del Gobierno de la Ciudad de México vacunen a la menor, 
requiérase a los progenitores para que acompañen certificado de buena salud expedido por 
especialista autorizado”, indica la resolución judicial que le fue otorgada. Ref.1-Cd 
 
AMPAROS, AYUDAN A MENORES. A través del esquema de amparos, 757 menores de 
entre 12 y 17 años, recibieron la vacuna contra COVID-19 de Pfizer-BioNtech, en la CDMX. 
"Son 835 amparos, de los cuales ya se han vacunado 757 personas y el resto está en 
proceso", explicó la secretaria de Salud local, Oliva López Arellano. En conferencia agregó 
que los menores están siendo citados en Centro de Estudios Superiores en Ciencias de la 
Salud (CENCIS-Marina), en la alcaldía de Coyoacán. Los padres de familia presentan los 
documentos originales para concretar el trámite de Salud. Heraldo 5 
 
ESQUEMA COMPLETO. Tlalpan. La segunda dosis de AstraZeneca provocó filas en la sede 
de la Prepa 5 y el Instituto de Medicina Genómica. La vacunación de 30 a 39 años fue 
completada en la CDMX. Ref.1-Cd 
 
 
 
 
 



 

ADELANTAN EL SEMAFORO. Los capitalinos abarrotaron el mercado de Sonora y sus 
inmediaciones, en la zona de la Merced, para realizar compras en vísperas del Día de 
Muertos, después del anuncio: luz verde del semáforo epidemiológico del COVID-19. Sin 
importar la vigencia del SARS-CoV-2, los problemas económicos y deudas, familias 
completas avanzaron sagazmente hacia el mayor mercado minorista de alimentos 
tradicionales en toda la ciudad, en la alcaldía Cuauhtémoc. Como guardianes, los locatarios 
cubiertos de medio rostro por un cubrebocas no dejan de lado las medidas sanitarias y 
revisan en las entradas principales la temperatura corporal y ofrecen gel antibacterial a los 
asistentes antes de ingresar; las reglas son estrictas y todos están ahí por voluntad propia. 
Heraldo 1-7 

SE AMPARAN 400 NIÑOS A LA SEMANA PARA VACUNA. Cada semana 400 amparos 
llegan a los juzgados de Distrito de la CDMX para solicitarle a la Secretaría de Salud que 
vacune contra covid-19 a menores de 12 a 17 años de edad, de acuerdo con Noé Franco, 
abogado de Asesoría Victimal. Previo a que mañana inicie la inmunización a niños con 
comorbilidades y también a quienes interpusieron un amparo, representantes legales de 
éstos últimos han recibido llamadas de personal de la Ssa para pedirles paciencia, ya que 
han tenido que responder más de tres mil recursos, según los propios funcionarios.  Exc.1-6 

FUE LA PRINCIPAL CAUSA DE FALLECIMIENTO EN 9 ESTADOS. A pesar de ser la 
segunda causa de muerte a nivel nacional, el año pasado, la covid-19 fue el principal motivo 
de defunción en nueve entidades federativas. Ellas son Aguascalientes, Baja California, Baja 
California Sur, Coahuila, Ciudad de México, Estado de México, Quinta Roo, Sinaloa y 
Sonora. En general la tasa de mortalidad fue de  157.6 de defunciones por cada 100 mil 
habitantes pero en la Ciudad de México se disparó hasta 342.3 muertes por cada 1oo mil, 
siendo por ejemplo, siete veces superior a la de Chiapas, donde se ubicó en 50.7 muertes 
por cada 100 mil habitantes que muestran una afectación diferencial de la pandemia en el 
territorio nacional.Exc.8 

CIERRAN LA SEMANA CON REDUCCIÒN DE 25% EN CONTAGIOS, INFORMA SSA. 
Esta semana cierra con una disminución de 25 por ciento en el número de contagios de 
Covid-19 respecto a la pasada, de acuerdo con la Secretaría de Salud. Se estima que hay 39 
mil 244 personas que iniciaron con síntomas en los últimos 14 días, por lo que se les 
considera casos activos y representan 0.9 por ciento del total que se ha registrado a lo largo 
de la epidemia, según el reporte técnico diario publicado ayer. En 24 horas se confirmaron 5 
mil 203 nuevos casos de Covid-19 en México, así como 313 muertes a causa de la 
enfermedad. Así, desde que inició la emergencia sanitaria se han acumulado 3 millones 755 
mil 63 casos y 284 mil 321 defunciones. Jor.6, Exc.7 

CONCENTRAN COVID EN 20 MUNICIPIOS. Un tercio de los casos activos de coronavirus 
se concentra en 20 municipios del país, de los cuales seis corresponden a la Ciudad de 
México, de acuerdo con la plataforma de Información Geográfica de la UNAM sobre covid-19.  
Ref.5-A 

REPORTAN 48% DE MUNICIPIOS SIN COVID. Mientras la tercera ola de la pandemia de 
covid 19 suma 11 semanas de descenso sostenido, su incidencia se concentra cada vez más 
en las áreas metropolitanas del país. Al 14 de octubre, 48% de los municipios, mil 179 de 2 
mil 469, reportaban cero casos activos. Otros 894 registraban entre 1 y 10 casos.  Ref.1 



 

SECRETARÌA DEL TRABAJO 
 
CRITICAN EXIMIR  A APPS  DE SEGURO. Organizaciones de derechos humanos como 
Nosotrxs, Ni Un Repetidor Menos y el Instituto de Estudios sobre la Desigualdad, rechazaron 
el convenio firmado entre empresas de aplicaciones móviles y el Instituto Mexicano del 
Seguro Social, para que los conductores y repartidores se incorporen de forma voluntaria al 
Seguro Social. Ref. 4-Cd 
 

AGENCIA DIGITAL DE INNOVACIÒN 
 
CIEN MIL ADULTOS NO SE HAN VACUNADO. Alrededor de 100 mil personas en la Ciudad 
de México, es decir 1.4 por ciento de los 7.2 millones de adultos mayores de 18 años, no se 
han vacunado contra el Covid-19, informó el director general de Gobierno de la Agencia 
Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark. Luego de anunciar que la próxima semana se 
aplicará la segunda dosis de la vacuna contra el virus en cinco alcaldías, estimó que será 
para la última semana de este mes cuando concluya el Plan Nacional de Vacunación en la 
capital, con lo que posteriormente se podrá atender a los rezagados.  Jor.25, Pre.10, 
Exc.18-Com 

PROXIMA SEMANA APLICARAN SEGUNDA DOSIS EN 5 ALCALDÌAS. La próxima 

semana, en la Ciudad de México se llevará a cabo la aplicación de segunda dosis de 

la vacuna contra Covid-19 a jóvenes de 18 a 29 años de las alcaldías Cuauhtémoc, Milpa 

Alta, Venustiano Carranza, Magdalena Contreras y Cuajimalpa. Eduardo Clark García 
Dobarganes, director general de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública, 

informó que en Cuajimalpa se aplicará la vacuna Pfizer del martes 19 al sábado 23 de 

octubre.  Uni.11, Sol 21, Exc.18, Ref.1-Cd, Pre.10 
 
 

SECRETARÌA DE LA MUJER 
 
NIÑAS EMPODERADAS SIN ESTEREOTIPOS, EN CDMX. La Secretaria de las Mujeres en 
la Ciudad de México, Ingrid Gómez Saracibar, inauguró la jornada “Nosotras creamos otros 
mundos posibles” en el marco del Día Internacional de las Niñas. Durante el evento que se 
realizó en el  parque Cantera, alcaldía de Coyoacán, se desarrollaron diversas actividades 
culturales como; cuentacuentos, Clown, Parkour, Breaking y música en vivo.  Pre.1-7 
 
 

ALCALDÍAS 
 
 
PARTICIPA TABE EN EL 3ER TROTE ANTI CANCER. El alcalde de Miguel Hidalgo, 
Mauricio Tabe, participó este sábado el 3er Trote  contra el Cáncer de Mama con el objetivo 
de visibilizar esta problemática y así evitar consecuencias fatales en mujeres que lo padecen. 
Pre.9, Heraldo 7 
 
PREPARACIÒN PARA FIESTAS. En Cuauhtémoc comenzaron ayer las romerías por el Día 
de Muertos.  Luego de ser interrumpidas por la pandemia de Covid-19, la Administración 
reactivó las romerías para impulsar la economía de la demarcación. Ref.2-Cd 
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VIOLAN SUSPENSIÒN EN PREDIO DE  AO. La alcaldía de Álvaro Obregón repuso los 
sellos de clausura en un predio ubicado en Ave, Universidad 1731  por reanudar trabajos de 
construcción, pese a la prohibición de hacerlo, algo que los vecinos de la colonia Chimalistac 
han señalado en reiteradas ocasiones.   Ref.2-Cd 
 
REALIZA ALCALDIA TLALPAN OPERATIVO POR CHELERIAS. Un operativo fue 
desplegado para impedir que negocios irregulares de venta de alcohol se ubicaran en la zona 
del Ajusco, informó la Alcaldía Tlalpan. Ref.1-Cd 
 

 

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 
 

CONGRESO LOCAL 
 
APOYO A EMPRESAS FAMILIARES. Es preciso que en la capital del país se privilegie a 
empresas familiares en compras de gobierno, consideró el diputado del PAN en el Congreso 
de la Ciudad de México, Ricardo Rubio Torres. Promueve que las empresas  familiarmente 
responsables sean privilegiadas por la administración capitalina en las compras  que haga en 
lugar de las grandes empresas. Pre.5 
 
PROMUEVEN DISEÑO UNIVERSAL A FAVOR DE DISCAPACITADOS. Para garantizar el 
acceso a discapacitados a edificaciones que ofrezcan servicios públicos, representantes 
populares aceptan analizar en comisiones del Congreso de la Ciudad de México el que las 
alcaldías vigilen la accesibilidad de los inmuebles.Pre.4 
 
DEFENSA FERREA DE ANA VILLAGRAN A LOS PERIODISTAS. Al asumir la presidencia 
de la Comisión de Protección a Periodistas del Congreso de la Ciudad de México, la diputada 
panista de Ana Villagrán Villasana  recordó que un total de 47 periodistas y 94 
defensores de derechos humanos han sido asesinados en la gestión de Andrés Manuel 
López Obrador. Pre.4 
 
LISTOS LOS VERDES PARA TRABAJAR EN COMISIONES. Una vez que el pleno del 
Congreso de la Ciudad de México aprobó por unanimidad el acuerdo de la Junta de 
Coordinación Política de ese órgano deliberativo, para la integración de las 45 comisiones y 
seis comités, la asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad, se declaró lista 
para iniciar sus trabajos en las comisiones  en las que formará parte. Pre.4 
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